
ACTA 

4" SESION EXTRAORDINARIA 
CONSFCJO DE iNVEST1GACION Y ESTUDIOS DE POSGRADO 

Siendo las 17:20 horas del dia 5 de septiembre del ano 2903, estando presentes en la Sala 
de Juntas de la Viccrrectona dc Investigación y Estudios de Posgrado los consejeros que se 
enlistan a contii~uación. conformando q u i i m  legal: por el Área de Sociales y 
Administrativas, la Mtra. Susrina Rappo, como cotisejera suplei-itz, en representación del 
Mtro. Guillerinu Campos Ríos, por el Área de Ciencias Exactas y Naturales: el Dr. Alberto 
Cordero, la Dra. Irma Hrrrera Can-iacho y el Dr. Arturcl Fernhdez Téllez; por el Área de 
Ingeniería y Tecnolrigia el Dr. Francisco Silva Andrade; por el Área de Ciencias de la 
Salud: el Dr. Gonzalo Flores Álvarez, la Mtra. Alejandra Paula Espinosa Sexic y el Dr. 
Jorge Antoiiio Yinez Santos. por cl Área de Ciencias de la Educacihri y Humanidades: la 
Dra. L4ntonella Fagztti Spedicatto y por el Área de Ciencias Agropecuariüs: el Mtro. Victor 
Tamariz Florcs. Como consejeros ex-oficio: la Dr3. Lilia Cedillo Rarnirez, Directora del 
Lnstituto de Ciencias, el Dr. Rutilo Silva González, Director del Instituto de Física "Luis 
Rivera Teil-azüs"; el Dr. Pedro Hugo Hemández Tejeda, en s u  calidad de Vicepresiclente 
del Consejo de Investigación y Estudios de Posgrado (CIEP), la Dra. Rosa Montes Miro, 
Directora General de Investigación y como Secretario. el Director General de Estudios de 
Posgrado. Dr. Gerardo Martíiie~ Montes. 

Existiendo el qu6nirn legal, se dio por iniciada Ir i  sesión, procediendo el Dr. Pedro Hilgo 
Hernándsz a leer el Orden del Día: 

1 .  Lista de asistencia 
2. Lectura del Orden del Di3 
3. Lectura y en su caso aprobación de l  acta de la sesión anterior 
J. Programa de Estíinulos al Desempeño del Personal Docerite 

I 
i 5 .  Reglamento General de Estudios de Posgrado 

Continuando coi1 el  punto 3, Lticiuru y en su caso apr*obaciun rlel ~icda de In sestljn 
airrerro,: despuils de que el Dr. Gerardo Martínez dio lectura al acta, se hicieron las 
sigiiientes correcciones: 
En la pagii-ia dos en el sexlo pirrafo habrá que corregir el apelljdo del Ing. Pvrfirio, siendo 
Tcixqui en lugar de Toitle. Después de realizada esta corrección sc procedió a 13 

aprobación del Acta. 

Pasando a1 punto 4". Progruma de Estimulos cil Desempeño del Personal Doceritt.. El Dr. 
Gonzalo Flores, coordiilador dc la comisibn que se encargaría de sintetizar las opiniones 
que se recopilaraii de la comunidad académica, hizo iin breve resumen, informó que la 



cornisiiin se reunió el 29 de agosto, discutiéndose las opiniones que fueron recopiladas 
tanto en las reuniones programadas por irea del coi~ocimiznto como por vía electrónica, 
mcncionh el poco interés y participación que hubo por parte de profesores dc las Arcas 
coi-rio: Ciencias Exactas y de la Saiud. Las propuestas que acordaron se resumen a 
contjnuacion: 

1. Que se otorguen al menos 3 salarios por exclusividad (dedicacion absoluta a la 
Universidad) a académicos. 

2. Que se cotcjen los documentos originales y las copias sean las que sc sometan a 
evaluacióri, ya que algiinos originales se han extraviado. 

3 .  Se siigierz que el apartado de Dedic~lcrrin se divida en dos: a) docencia horas- 
pizarrón y b) investigación. Con 128 y 72 horas-pizarrón. respectivamente, como 
minimo y que se evalúen ambos rubros. En el renglón de iiivestigacjón, solo se 
evaluana lo y ue el investigador hace (el número y tipo de publicación), dejando eii 

la parte de calidad lo que se menciona en el siyuiente pirnto: 
4. Evaluacjón de Ccilidud de la Inv~stiguciu~r en dondc proponen tomar en cuenta: 

tipo de editorial, si es nacional o internacional arbitrada, si tiene o no 
estudiantes y de que grado, ya que esto promuevc iin fortalecimiznto para 
jóvenes i tivestigadores, 
quc no haya topes para las citas bibliogrríficas, 
en cuanto a los premios otorgado por una Institución reconocida a nivel 
i-iacional o internacional se sugiere corisiderarse de por vida. 
del punta,je de las patentes, solicitan que se incremente el numero dc ci.éditos y 
considerarse no solo en el año en que se obtuvo, 
cl puntajc por revisión y por asesoría de las tesis en general, dcberia 
increnientarse por la labor que in~plica y hacer una separación clara entre asesor 
direcio y el co-asesor o asesor metodológico. 
cii cuanto a los prototipos de los diseños eléctrjcos, se solicita un rnavor puntaje 
sea el equivalente a 20 puntos. 
y por iiltimo, qui: se considere delitro de la calidad académica las estancias 
posdoctorales. 

5. Debido a la confusi6ri que se ha presentado al llenar el cuestioi-iario, es iiiiindamcntal 
que exista un reglamento para aclarar inuchos rubros y conceptos. 

''U 6. Utia gran demanda que se presentó en general, fue la sirnplificaci6r-1 clel proceso. 

Tatiibién coineiito e1 hecho fundamenta1 de  qiie la convocatoria sale una o dos semai-ias 
antes del comienzo del proceso y liay que esperar el cuademil lo y I leriar a ÚItirria hora así 
que la propuesta es que se abra tiempo antes y que exista una hoja en internet en donde se 
pueda llenar la solicitiid. 



Los cotiscjeros que participaron en las consultas en las difcreiltes áreas prcscedieron a 
ampliar y aclarar algunos de los puntos. después de realizar una discusibn y recibir 
comentarios al respecto de los puntos planteados, se acordó claborar un documento por 
parte de la cornisibi~ encargada para quc Sste fuese entregado a la Comisiiin Institucionril 
por conducto del inteyante de la VIEP en dicha curnisibn. 

Siguiendo con el Orden de! Día, en el punto !h. 6 Rqlan~en to  Generul de Estudios de 
Posgrodo. después de que se informó por parte de los consejeros de las reuniories que se 
tuviei-c-11 coti los responsables de programas de posgrado, sc acordó que la cor-i~isiiin de 
reglamentacion rccabara las opiniones y se reuniera con el f ir i  dc elaborar las propuestas 
que deberían ser enviadas al H. Consejo Universitario. 

No habiendo mas asuntos que tratar, se levanta la sesion a las 20:45 hrs.. del niismo día de 
su iriicio, firmando al calce el Vicepresidente y Secretario del CIEP. 

Dr. Pedro Hugo IIernández Tejeda 
Vicepresidcnte secretario de Actas 


